

Das Krazbürstchen.



Krazbürstchen war ein unartiges Kind und hatte seinen Namen nicht umsonst. Was ihm nicht gefiel, nach dem schlug es; und wer nicht gleich that, was es haben wollte, den krazte es im Gesicht oder an den Händen, wie es ihm gerade beikommen konnte. Darum nannten es die Leute Krazbürstchen.

Einmal gab die Mutter dem Krazbürstchen die Rute, da wurde es zornig und lief davon, fort aus dem Haus, hinaus ins Feld, immer weiter und weiter, und es wußte selbst nicht, wohin es lief, denn es sah nicht auf Weg und Steg, sondern lief mitten durch Gras und Kraut, durch Busch und Strauch, so zornig war es.

Als es so dahin rannte, wurde es plötzlich von hinten am Kleidchen gezupft. Das machte ihm noch mehr Verdruß als es schon hatte, und unartig, wie es war, fing es gleich an, wild um sich zu schlagen. Der es aber gezupft hatte, ließ sich auch nichts gefallen, sondern zupfte es erst recht, je mehr es um sich schlug. Da fing das Krazbürstchen an, mit den Füßen zu trampeln und zu strampeln; auch drehte es sich im Kreise, während es trampelte und schlug immer wilder um sich und rief: „Laß mich los, du Böser!“ Aber der Böse ließ es nicht los, denn es war der große Dornbusch, in den das Kind geraten war und in welchen es sich verwickelt hatte.



Ja, wäre das Krazbürstchen sicherlich hätte es sich zwischen den Disteln und Dornen verbluten müssen. Die Mutter aber hatte es weinen und schreien hören, darum lief sie ihm nach, es zu holen. „So,“ sagte sie, „nun siehst du, wer noch besser krazen kann als du, das ist der Dornbusch und das sind die Disteln; wenn du wieder unartig bist, werde ich sie rufen, daß sie dir Gleiches mit Gleichem vergelten!“

Das Kind aber schämte sich und schwieg. Willig folgte es der Mutter nach Hause und ließ sich gern das blutige Gesicht und die blutigen Händchen waschen. Und das Kleidchen, das der Dornbusch ihm zerrissen hatte, das zog es gern aus, daß die Mutter es flicken konnte. Und wie es nun so frisch gewaschen und frisch gepußt da stand, war es auch ein ganz andres, schöneres Kind als vorher. Von da an schlug und krazte es auch nicht wieder, darum nannten die Leute es jetzt nimmer Krazbürstchen, sondern gaben ihm freundliche und schöne Namen.

